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В битве со шведами
День памяти великого 
князя Александра Не-
вского отмечается 6 
декабря в России.

Талантливый полководец, 
дипломат, мудрый правитель. Главные сра-
жения, выигранные князем, – битва на Неве 
со шведами в 1240 году и Ледовое побоище с 
немецкими крестоносцами на Чудском озере в 
1242 году. Православная церковь прославляет 
князя и за кроткое служение ближним, и за 
милостивую помощь людям.

Отметим, что в Барнауле в 2021 году открылся 
Александро-Невский собор, который ныне яв-
ляется одним из самых красивых сооружений 
в Алтайском крае. На протяжении тридцати 
лет его строили исключительно на средства 
пожертвований.
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Суммарная выручка на них составляет 

121 млрд рублей, а численность персонала превы-
шает 22,5 тыс. человек. Обучение основам береж-
ливого производства прошли 1560 сотрудников 
организаций края. Проект существует уже четыре 
года. Он направлен на обеспечение роста про-
изводительности труда на средних и крупных 
предприятиях несырьевых отраслей экономики.
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Ветер переменный, 2-7 м/с. Местами 
небольшой снег. В утренние часы изморозь, 

возможен туман.
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ночь

-16о -21о
день

-16о -21о -13о -15о

-16о -21о
день -23о -28о

ночь

Ветер западный, 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. Ночью местами 
небольшой снег, днем преимуще-
ственно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер переменный, 2-7 м/с. 
Местами небольшой снег. 
В утренние часы изморозь.

7 декабря

8 декабря

-

-

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Спорт – детям
В рамках рабочей встречи губернатор Алтайского края 

Виктор Томенко и депутат Госдумы трехкратная олим-
пийская чемпионка Ирина Роднина обсудили развитие 
детско-юношеского спорта.

В частности, Ирина Роднина выступила с инициативой про-
ведения в Алтайском крае финала Всероссийского фестиваля 
детского дворового футбола 6 х 6. Виктор Томенко затронул тему 
реализации в Алтайском крае проекта «Дворовый инструктор».

В ближайшее время Ирина Роднина также примет уча-
стие в мероприятиях, посвященных пятилетию проекта 
«Герои с нашего двора!». Его задачей является привлечение 
внимания подрастающего поколения к сверстникам, до-
бившимся высоких спортивных результатов. Тем самым 
проект помогает повышать популярность занятий спортом 
и пропагандировать здоровый образ жизни.

Дмитрий СЕРДОВ

Праздник к нам приходит
В декабре в Барнауле официально открывается торговля 

хвойными деревьями. Активно елочные базары развер-
нутся после 15 декабря.

Приобрести пушистых красавиц барнаульцы смогут во 
всех районах города, торговля официально разрешена в 
57 точках. Больше всего елочных базаров (25) откроется в 
Индустриальном районе. Стоимость ели стартует от 1000 
рублей, сообщают в пресс-службе городской мэрии.

Татьяна ПЕРВОВА

Если настиг мороз
В некоторых районах Алтайского края в эту неделю 

ожидается холодная погода с температурами до -35 гра-
дусов и ниже. 

В Управлении Алтайского края по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуациям и пожарной безопас-
ности рассказали, как помочь человеку при обморожении. 
Эти рекомендации могут спасти жизнь попавшему в беду 
человеку.

При обморожении необходимо завести пострадавшего в 
теплое помещение и укутать его теплой одеждой. Дать теплые 
напитки: чай, бульон, молоко. Восстановить кровообращение 
путем отогревания, массирования кожи до покраснения. 
Важно отметить, что использовать алкоголь запрещено.

События на Украине
Об основных событиях 284-го дня специальной военной 

операции России.
Российские войска ведут наступление в районе Артёмовска 

в ДНР, уничтожено более 50 украинских военнослужащих 
и шесть боевых бронированных машин. ВС РФ отразили 
попытки атак противника в направлении населенных пун-
ктов ДНР, ЛНР и Харьковской области.

Украинские войска снова обстреливают Донецк. Один из 
ударов пришелся на дом на улице Челюскинцев, пострадали 
две женщины.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

«Улучшили условия»

Без ответа 
не останутся
Более 1500 обращений жителей края по-
ступило на прямую линию губернатора 
Виктора Томенко. Они касались в основном 
частичной мобилизации, газификации, 
работы общественного транспорта, каче-
ства воды и медицинской помощи на селе.
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Одна из первоочередных тем, которая обсуждалась 

на прямой линии, связана со специальной военной 
операцией и частичной мобилизацией.

Жительница поселка Степное Озеро задала вопрос 
губернатору о том, какую помощь оказывают нашим 
военнослужащим в Оренбургской области.

Виктор Томенко ответил, что на Тоцком полигоне 
он побывал в прошлое воскресенье.

– Я посетил места подготовки мобилизованных. 
В целом впечатление позитивное. Состоялся подроб-
ный разговор с офицерским составом. Выяснил, что 
еще требуется мобилизованным. Помощь нашим 
ребятам уже оказывается. Первые поставки состо-
ялись, – сказал губернатор.

В Оренбургской области наши земляки будут прохо-
дить подготовку до середины декабря, затем, возможно, 
отправятся в места боевых действий. Он также заверил, 
что поддержка оказывается нашим мобилизованным, 
которые проходят подготовку в Алейске и Омске.

������
Жители Барнаула возмущались по поводу очеред-

ного роста тарифов на ЖКХ.
– Я половину пенсии трачу на оплату «коммунал-

ки». Откуда такие цены? – спрашивает пенсионерка.
По словам Виктора Томенко, 14 ноября на феде-

ральном уровне было определено, что регулиро-
ванием тарифов занимается Правительство РФ, на 
этом уровне постановили, что повышение пройдет 
в декабре 2022 года, а не в июле следующего, чтобы 
ресурсоснабжающие организации и коммунальщики 
смогли полноценно работать в новых экономических 
условиях, закупать уголь, газ, обновлять оборудова-
ние, платить своим сотрудникам зарплаты. Каждый 
регион регулирует тарифы самостоятельно в рамках 
существующего законодательства. В целом тарифы 
на тепло выросли по краю на 11,1%. В Барнауле – на 
11%, в Бийске – на 12%. Тариф на ТКО увеличился на 
6–8% и т. д.

Если рост платежа окажется больше, чем на 10,3%, 
можно обратиться в органы местного самоуправления 
для того, чтобы получить компенсацию.

(Окончание на 2 стр.)

Алтайским медикам 
передали 17 машин ско-
рой помощи в 14 терри-
торий региона. На эти 
цели из федерального 
бюджета выделили 
86 миллионов рублей.

Транспортные средства 
получили медучреждения 
Бийска и Змеиногорска, ЦРБ 
Баевского, Благовещенского, 
Петропавловского, Ребрихин-
ского и других районов.

Одна из машин отправилась 
в Тальменский район. Сейчас 
там работают четыре бригады 
скорой помощи. В период пи-
ковых нагрузок автомобили 
проезжают по 600–800 кило-
метров в сутки, из-за этого 
быстрее изнашиваются.

В медицинском учрежде-
нии Локтевского района нахо-
дятся два автомобиля скорой 
помощи. Скорая обслуживает 
не только Горняк, но и часто 
выезжает в села, самое дальнее 
находится в 50 километрах от 
райцентра. В сутки бригады 
получают примерно 30 вызо-
вов, их число увеличивается в 
период подъема заболеваемо-
сти вирусными инфекциями, 
поэтому медики сильно ждали 
новый автомобиль.

Спикер краевого парла-
мента Александр Романенко 
рассказал, что в этом году по 

инициативе министерства и 
комитета АКЗС по здравоохра-
нению в бюджете на 2023 год 
предусмотрено 200 миллионов 
рублей на покупку санитар-
ных машин для учреждений 
первичной медицинской по-
мощи. Данное решение стало 
первым подобным за несколь-
ко лет.

– От имени депутатов Ал-
тайского краевого Законода-

тельного Собрания поздрав-
ляем вас с получением новых 
машин и искренне благодарим 
за вашу работу. Мы со своей 
стороны будем прикладывать 
максимум усилий, чтобы улуч-
шить условия для ее выпол-
нения, – отметил Александр 
Романенко.

Помимо машин скорой 
помощи, в край поступил ав-
томобиль класса С, он предна-

значен для выезда реанимаци-
онных бригад. Реанимобиль 
ждали барнаульские медики.

По словам Дмитрия Попова, 
министра здравоохранения 
Алтайского края, сегодня по-
рядка 40% медицинского авто-
транспорта требуют замены. 
И это несмотря на то, что за 
последние годы поменяли 150 
из 330 машин.

Наталья АНДРОНОВА

Губернатор Виктор Томенко.

Догазификация сел идет в плановом режиме. В Смоленском районе газ пришел на смену углю.
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Особые расчеты по Барнаулу и Бий-
ску. Там нужно обращаться за компен-
сацией, если предельный рост произой-
дет более чем на 14,7%. 99,5% жителей 
Барнаула пользуются отоплением СГК, 
у них платежка вырастет на 10,5%. По 
некоторым жителям сел, входящих в 
Барнаульский городской округ, есть 
рост и на 18%, так как их обеспечивают 
теплом маленькие компании. Собствен-
никам компенсируют разницу.

– Рост тарифов всегда вызывает 
возмущение, но в соседних регионах 
– Новосибирской и Кемеровской об-
ластях – происходит ровно то же са-
мое. Это говорит, что к повышению 
тарифов применяются единые эконо-
мические обоснования. В некоторых 
муниципалитетах бывают ситуации, 
что водоснабжение выросло на десятки 
процентов. Так случается, если компа-
ния ранее не занималась тарифными 
вопросами и обанкротилась, а новая 
применяет экономически обоснован-
ный тариф. В этом случае, если декабрь-
ская платежка выше на 10,5%, чем в 
ноябре,  то человек может обратиться 
для получения компенсации.

Я хотел пояснить, что власти не 
заинтересованы в том, чтобы тариф 
был слишком большой. Он должен 
быть экономически обоснован, чтобы 
обеспечить нормальную стабильную 
работу ресурсоснабжающих органи-
заций, – отметил губернатор.

ЖКХ
Жительница села Хабары задала 

вопрос о том, когда у них построят 
новую котельную.

Губернатор Алтайского края пояс-
нил, что в эту зиму в селе будут работать 
две старых отремонтированных ко-
тельных. А в следующем отопительном 
сезоне подключат новую модульную.

В целом в крае установлено 57 новых 
котельных, проложено 214 км новых 
теплосетей. В следующем году работы 
в регионе по модернизации системы 
отопления продолжатся.

Руководитель ООО «Имени Гастел-
ло» Василий Жданов из села Мичурин-
ского Хабарского района обратился к 
губернатору с просьбой.

– Село находится в сложных кли-
матических условиях, но, несмотря на 
это, мы развиваемся, строим новый 
молочный комплекс. На нашем пред-
приятии работает 60 человек из этого 
села. Люди страдают от слаборазви-
той социальной инфраструктуры. Нет 
клуба, нет аптеки, все едут за медика-
ментами в райцентр. Мы бы хотели, 
чтобы власть обратила внимание на 
социальную сферу. Просим построить 
дорогу до социальных объектов и сде-
лать подъезды к производственным 
участкам, – попросил он.

По словам Виктора Томенко, решить 
такую проблему быстро нельзя, по-
скольку она требует комплексного 
подхода. Но он пообещал разобраться 
в ситуации. Возможно, населенный 
пункт получится включить в програм-
му развития сельских территорий или 
другие профильные программы.

Жители села Пещерка Залесовского 
района пожаловались губернатору на 
качество воды.

– Мы много лет пользуемся непри-
годной для питья водой. У нее отврати-
тельный запах. От ее использования 
даже стиральные машинки выходят 
из строя, – сказала одна из жительниц.

Губернатор ответил, что знает о 
проблеме. В районе готовят проек-

тно-сметную документацию по орга-
низации новой схемы водоснабжения, 
Минстрой Алтайского края тоже ра-
ботает с администрацией района по 
этому вопросу, рассказал губернатор.

По словам Виктора Томенко, в боль-
шинстве населенных пунктов проблема 
с водой решена. 90% жителей края поль-
зуются качественной водой. Но есть и 
такие, как Пещерка. В 300 населенных 
пунктах нет централизованного во-
допровода, там живет более 100 тыс. 
человек. В крае более 200 тыс. скважин, 
которые обеспечивают жителей края 
водой. Со временем они заиливаются, 
приходят в негодность. В этом году край 
вложил более 1 млрд 100 млн рублей в 
их обновление. В 50 населенных пун-
ктах отремонтировали водозаборы 
и водонапорные башни. Некоторые 
районы вошли в федеральный про-
ект «Чистая вода», другие планируют 
включить в последующие годы.

Строительство  
и газификация

Зданию Повалихинской средней 
школы – 60 лет, в ней и в приспосо-
бленных для занятий помещениях 
занимается около 500 детей. Новое 
здание должны были сдать в августе.

– Хотим поблагодарить вас за то, что 
строительство новой школы активизи-
ровалось. Можем ли мы рассчитывать 
на то, что с сентября следующего года 
дети пойдут в новую школу? – спро-
сила одна из жительниц.

– Работы идут, насчет сроков нужно 
посоветоваться с застройщиком. Мы 
вам сообщим, получится с 1 сентября 
открыть школу или нет, но будем ста-
раться. Хотя форсировать события не 
нужно, важно, чтобы объект получил-
ся качественный.

Много вопросов жителей касались 
газификации и догазификации сел и 
пригородов. С подобными вопросами 
обратились жители Затона и Шелабо-
лихинского района.

Губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко ответил, что в следующем году 
ветки газопровода пойдут от Ребрихи 

на Славгород и Рубцовск. Планируется 
строительство межпоселковых газо-
проводов. Дополнительно подключат 
21 населенный пункт, но, возможно, 
их количество увеличится до 28–30. 
Пока на этот счет ведутся переговоры 
с Газпромом. Вторым направлением 
является социальная догазификация.

– Так как Барнаул газифицировали, 
то в Затоне мы обязаны провести дога-
зификацию. Шелаболиха в пятилетний 
план по газификации не включена. До 
этого села еще в принципе газ не при-
шел. Голубое топливо в ближайшие 
годы поступит в Ребрихинский, Ко-
сихинский, Топчихинский районы, 
Яровое, Славгород и многие другие насе-
ленные пункты, – пояснил губернатор.

Транспорт
Барнаульцы пожаловались на пло-

хую работу общественного транспорта. 
Виктор Томенко отметил, что причи-
ны ухудшения работы общественного 
транспорта анализируются. Отчасти ви-
новаты погодные условия, отчасти – уве-
личение нагрузки на автобусы, трамваи 
и троллейбусы. Часть автомобилистов 
пересели на общественный транспорт, 
среди пассажиров увеличилось также 
число студентов и школьников.

– Мы обсуждаем возможность соз-
дания муниципальных предприятий, 
чтобы автобусы можно было пустить по 
самым проблемным маршрутам. Растут 
новые микрорайоны, трудно доехать 
до некоторых из них. Я дал поручение 
администрации города продумать, где 
удлинить маршруты, где запустить но-
вые направления. В перспективе нужно 
создавать новые подходы в работе об-
щественного транспорта. Например, в 
некоторых городах, как Новокузнецк и 
Пермь, единый перевозчик, он эффек-
тивно работает по всем направлениям, 
– рассказал Виктор Томенко.

Хотя прямая линия длилась около 
трех часов, ответить на все вопросы 
губернатор не успел, но пообещал при-
слать письменные ответы на каждое 
из обращений.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Молодёжному парла-
менту Алтайского края 
исполнилось 20 лет. По 
этому поводу молодые 
и инициативные депу-
таты провели торже-
ственную сессию.

Экскурс  
в историю

Это значимая дата, и по-
здравить с ней пришли со-
стоявшиеся политики, пред-
ставители законодательной 
и исполнительной власти. 
Среди них председатель крае-
вого Заксобрания Александр 
Романенко. Он поделился 
воспоминаниями о том, как 
в 2000-х создавался Молодёж-
ный парламент.

– Мы понимали, что госу-
дарству и обществу нужна 
осмысленная молодежная 
политика и соответствующие 
молодежные институты. Но 
на тот момент эти институты 
были фактически разруше-
ны, а новые еще не созданы. 
Сегодня можно с уверенно-
стью сказать, что Молодёж-
ный парламент Алтайского 
края состоялся и стал органом 
представительства молодого 
поколения, реальным участ-
ником молодежной политики 
в крае, – отметил Александр 
Романенко.

Сначала парламент состоял 
из 28 человек, а сейчас их 84. 
Удалось вовлечь в работу все 
муниципальные образования 
края. По закону войти в состав 
парламента можно с 14 лет. 
Среди его членов – школьни-
ки, студенты, рабочая моло-
дежь. За 20 лет через него про-
шло около 2 тысяч человек. 
Часть из них добились значи-
мых успехов в политической 
карьере. Например, Наталья 
Кувшинова стала депутатом 
Госдумы,  Денис Голобородько, 
Алексей Кривенко – депута-
тами АКЗС. Многие избраны 
депутатами муниципального 
значения.

Над чем же работают пар-
ламентарии? В их деятель-
ности два основных направ-
ления: законотворчество и 
социально значимые проек-

ты. За плечами членов Моло-
дёжного парламента десятки 
законодательных предложе-
ний, часть из которых были 
приняты на вооружение 
краевым депутатским кор-
пусом. Многие идеи нашли 
понимание на уровне Госу-
дарственной думы. О самых 
значимых из них рассказал 
председатель Молодёжного 
парламента Алтайского края 
Артём Сафонов.

– Мы около пяти лет доби-
вались внесения изменений 
в закон о передвижных ап-
течных пунктах. В прошлом 
году изменения были вне-
сены. А это очень важно 
для жителей нашего края. 
Одна из инициатив касает-
ся запрета продажи вейпов 
несовершеннолетним. В ре-
зультате наше предложение 
поддержали краевые депута-
ты. Одно из важных наших 
достижений, на мой взгляд, 
закон «О Молодёжном пар-
ламенте Алтайского края». 
Теперь любые изменения, 
которые могут быть при-

менены по отношению к 
Молодёжному парламенту, 
должны будут пройти че-
рез процедуру голосования 
в АКЗС, – отметил он.

Законотворчество
Зампредседателя Молодёж-

ного парламента по правовым 
вопросам Роман Куранов за-
нялся молодежной полити-
кой с 2016 года, когда учился 
в АлтГУ. Будущий на юрист 
занимался и общественной 
деятельностью: возглавлял 
студенческую администра-
цию, объединенный совет 
учащихся университета. А с 
2017 года вошел в состав Моло-
дёжного парламента. Сейчас 
он руководит работой право-
вой комиссии.

– Наша задача – формиро-
вание законотворческих ини-
циатив. Хотя мы не являемся 
полноценными субъектами 
законотворческой инициати-
вы, но при этом формируем 
пакеты документов, которые 
рассматриваем сначала на сес-

сии Молодёжного парламента, 
затем передаем в профильные 
комитеты АКЗС либо Моло-
дёжный парламент при Госду-
ме, – отметил он.

На последней сессии мо-
лодые депутаты обсудили 
вопрос о возрождении тру-
дового воспитания в школах. 
По словам Романа Куранова, 
в советское время в учебных 
заведениях оно было на вы-
соком уровне.

– Сейчас в школах учащих-
ся не имеют права заставлять 
дежурить, они даже доску 
после уроков не вытирают. 
Мы за то, чтобы вернуть 
прежние дежурства и гене-
ральные уборки. Нужны на 
базах школ так называемые 
трудовые комбинаты, чтобы 
учащиеся могли получить 
какую-либо специальность, 
например слесаря или меха-
ника. Кроме того, следует воз-

родить школьные огороды. 
С одной стороны, это трудовое 
воспитание, с другой – свежие 
овощи для школьной столо-
вой, – считает депутат.

Также парламентарии 
предлагают проработать 
вопрос о производственной 
летней практике на предпри-
ятиях.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
фото предоставлены 

пресс-службой АКЗС

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В крае более 200 тыс. скважин, которые обе-
спечивают жителей края водой. Со временем 
они заиливаются, приходят в негодность.  
В этом году край вложил более  
1 млрд 100 млн рублей в их обновление.  
В 50 населенных пунктах отремонтировали 
водозаборы и водонапорные башни.

  ПРЯМАЯ ЛИНИЯ .

  НОВОСТИ .
Светлый Новый год

Опоры уличного освещения устанавливают в переулке 
Ядринцева в Барнауле.

Из 25 опор десять уже установлены. По муниципальному 
контракту срок выполнения работ – до конца января 2023 года, 
но освещение планируют включить уже в конце декабря, сооб-
щает администрация города.

Общая протяженность линии составит 700 метров – от улицы 
Димитрова до улицы Партизанской.

Не бросят в беде
Министр социальной защиты Алтайского края Наталья 

Оськина рассказала, где военнослужащие могут получить 
помощь после возвращения из зоны СВО. Так, на базе Ал-
тайского краевого госпиталя для ветеранов войн создали 
специальный Координационный центр.

Кроме этого учреждения, медицинскую помощь военнос-
лужащим с посттравматическим стрессовым расстройством 
оказывает Алтайская краевая клиническая психиатрическая 
больница имени Ю.К. Эрдмана. Вопросы принимают с 8.00 до 
16.00, с понедельника по пятницу на горячих линиях 8 (3852) 
56-63-78 и 8 (3852) 56-63-79.

Участники СВО, члены семей погибших бойцов могут обра-
титься в Центр социальной реабилитации инвалидов и ветеранов 
боевых действий. В учреждении предоставляют различные со-
циальные, консультационно-методические услуги, юридические 
консультации для защиты прав и законных интересов военнос-
лужащих. Центр располагается в Барнауле на проспекте Кали-
нина, 7; контактные телефоны: 8 (3852) 61-13-78 и 8-983-100-9202.

Из районов края помощь, в том числе психологическую, можно 
получить удаленно. На официальном сайте Минсоцзащиты и по 
телефону единого контакт-центра – 8 (3852) 27-36-01 специалисты 
проконсультируют о дополнительных мерах поддержки.

Никита ИВАНОВ

Снега не видать
Черная сажа засыпала улицы Рубцовска.
Один из горожан поделился фотографией с «черным снегом» 

в сообществе «Блогерша Рубцовск». За сутки до этого жители 
жаловались на то, что на улице невозможно дышать из-за дыма.

«На улице сажепад лютый. По крайней мере, в районе музея», 
– написал пользователь. Комментаторы отмечают, что из-за 
«черного снега» приходится надевать маску.

Мнения о причинах данного явления разделились. Так, не-
которые обвиняют частный сектор, другие – ТЭЦ.

Дмитрий СЕРДОВ

Мгновенная диагностика
Центральные районные и городские больницы Алтайского 

края получили 110 электрокардиографов.
Сегодня в регионе уже работает более 230 электрокардиогра-

фов, передающих ЭКГ в режиме онлайн в Алтайский краевой 
кардиодиспансер. Они были закуплены для бригад скорой 
медицинской помощи. Новые аппараты поступят в фельдшер-
ско-акушерские пункты.

Теперь в районах появится возможность сделать кардио-
грамму в ФАП после чего все данные о состоянии пациента 
моментально поступят на расшифровку в круглосуточный 
консультативно-диагностический центр кардиодиспансера, 
что позволит оказать максимально быструю помощь даже тем 
пациентам, которые проживают в удаленных районах.

По словам министра здравоохранения Дмитрия Попова, 
в 2023 году запланировано приобретение оборудования для 
диагностики скрытых сердечно-сосудистых заболеваний. Оно 
поступит в районные больницы.

Татьяна ПЕРВОВА

Развивает  
сотрудничество

Алтайский край посетила делегация Сур-
хандарьинской области Узбекистана.

2 декабря прошла встреча заместителя предсе-
дателя Правительства Алтайского края Анатолия 
Нагорнова, Генерального консула Республики Уз-
бекистан в РФ в Новосибирске Тимура Рахманова, 
хокима Узунского района Сурхандарьинской области 
Бахрома Турсунова, руководителей профильных 
органов власти.

Показатели внешней торговли Алтайского края с 
Республикой Узбекистан растут хорошими темпами. 
Ежегодный прирост составляет около 18%. В текущем 
году внешнеторговый оборот должен увеличиться 
в два раза по отношению к 2018 году. Алтайский край 
экспортирует в республику различное оборудование, 
лесоматериалы, жиры и масла растительного про-
исхождения, продукцию мукомольно-крупяной и 
химической промышленности, шины. Основу импорта 
из Узбекистана составляет плодоовощная продук-
ция. Также в край поставляются хлопок, текстиль, 
трикотаж, химические волокна, рыбные продукты.

Хоким Сурхандарьинской области подчеркнул, 
что регион заинтересован в алтайском зерне и про-
дукции зернопереработки, подсолнечном масле.

В числе наиболее перспективных направлений 
сотрудничества в ходе встречи было названо раз-
витие связей с алтайскими предприятиями сель-
хозмашиностроения, химической, текстильной 
промышленности.

Также на площадке Алтайского фонда развития 
малого и среднего предпринимательства состоялись 
деловые переговоры представителей бизнеса Алтай-
ского края и Сурхандарьинской области. Результатом 
проведенных переговоров стало установление прямых 
деловых контактов.

Татьяна ПЕРВОВА

  ДАТА .

На счету Молодёжного парламента десятки 
проектов, подхваченных на всей террито-
рии края.

С 1 декабря в Алтайском крае в шестой 
раз стартовала акция «Желание под ёлкой».

– Наша акция получила широкое распро-
странение в регионе, сейчас в ней участвуют 
13 муниципалитетов. 600 подарков получат 
дети из малообеспеченных семей, – рассказа-
ла заместитель председателя Молодёжного 
парламента Алтайского края по взаимодей-
ствию с муниципальными образованиями 
Ксения Гольцман.

Один из ярких проектов уходящего года – 
«Дома». В этом году на пр. Красноармейском 

с помощью властей, бизнеса и волонтеров 
удалось восстановить фасад старинного де-
ревянного здания.

– В следующем году мы продолжим это 
начинание. Руководитель проекта Анастасия 
Кузеванова выиграла федеральный грант, 
и мы на его средства будем развивать во-
лонтерское движение по восстановлению 
деревянной архитектуры края, – считает 
Ксения Гольцман.

Было и множество других интересных про-
ектов, которыми по праву могут гордиться 
молодые парламентарии. Остается пожелать 
им быть и впредь такими же энергичными 
и целеустремленными.

  ПРОЕКТНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ .

  КОНТАКТЫ .

Молодёжный юбилей

Без ответа не останутся

Ксения Гольцман.На сессию МПАК съехалось 55 депутатов со всего края.

Новые емкости для накопления воды у села Петропавловского.

(Начало на 1 стр.)
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Извещение
о согласовании проекта межевания

земельного участка
Кадастровым инженером Романцовым Ев-

гением Анатольевичем, 659610, Алтайский 
край, Смоленский район, п. Кировский,
ул. Солнечная, д. 5-1, romanzob@mail.ru,
тел. 8-960-944-0643, в отношении земельного 
участка с кадастровым № 22:41:030201:334, рас-
положенного: Алтайский край, Смоленский 
район, в 3,5 км юго-западнее здания админи-
страции Точилинского сельсовета, выполня-
ются кадастровые работы в связи с образова-
нием земельного участка путем выдела в счет 
долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:41:030201:334.

Заказчиком кадастровых работ является 
Злобин Виктор Васильевич, проживающий: 
Алтайский край, Смоленский район, с. Точиль-
ное, ул. Партизанская, д. 34.

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельного участка и представить возражения 
можно в течение 30 дней с момента публика-
ции по адресу: 659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, ул. Соболева,
д. 11.

Извещение
о согласовании проекта межевания

земельного участка
Кадастровым инженером Романцовым Ев-

гением Анатольевичем, 659610, Алтайский 
край, Смоленский район, п. Кировский,
ул. Солнечная, д. 5-1, romanzob@mail.ru,
8-960-944-0643, в отношении земельного участ-
ка с кадастровым № 22:41:030201:335, распо-
ложенного: Алтайский край, Смоленский 
район, в 5,9 км юго-западнее здания админи-
страции Точилинского сельсовета, выполня-
ются кадастровые работы в связи с образова-
нием земельного участка путем выдела в счет 
долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:41:030201:335.

Заказчиком кадастровых работ является 
Злобин Виктор Васильевич, проживающий: 
Алтайский край, Смоленский район, с. Точиль-
ное, ул. Партизанская, д. 34.

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельного участка и представить возражения 
можно в течение 30 дней с момента публика-
ции по адресу: 659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, ул. Соболева,
д. 11.

Объявление
об открытии вакантных должностей судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6,
п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 от 26.06.1992 «О 
статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах 
судейского сообщества в Российской Федера-
ции» Квалификационная коллегия судей Ал-
тайского края объявляет об открытии следу-
ющих вакантных должностей:

– Арбитражный суд Алтайского края –
судья;

– Топчихинский районный суд Алтай-
ского края – судья;

– судебный участок Залесовского района 
Алтайского края – мировой судья.

Заявления от претендентов на указанные 
должности и документы, установленные
п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в 
рабочие дни) с 9.00 до 16.00 по адресу: г. Бар-
наул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и доку-
ментов 29 декабря 2022 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заяв-

лений кандидатов будет сообщено дополни-
тельно.

Преодолев границы возможного
  ФЕСТИВАЛЬ .

Победители фестиваля 
для людей с ограниченны-
ми возможностями здо-
ровья «Свет нашей души» 
выступили в концертном 
зале «Сибирь». Им были 
вручены заслуженные на-
грады.

В�� ����� ��������
Выбрать лучших среди участни-

ков фестиваля, который прошел в 
регионе уже в десятый раз, было 
непросто. По всем номинациям в 
этом году поступило рекордное ко-
личество заявок. Работы в разных 
жанрах и стилях объединяло одно 
– огромное желание раздвинуть 
границы возможного. В итоге на 
концерте были представлены и 
авторская поэзия, и искусство ху-
дожественного чтения, и жестовое 
пение, и хореография, и вокальное 
исполнительство – самые лучшие 
музыкальные и танцевальные 
композиции.

15 финалистов по каждой номи-
нации вышли на сцену в рамках 
гала-концерта «Горжусь тобой, моя 
Россия!». Кто-то из них, как, напри-
мер, Анастасия Лобанова из Озёрок 
Тальменского района, открывшая 
концерт номером жестового пения 
«Легенда о трёх сыновьях», – мно-
гократные победители конкурсов 
различного уровня. А кто-то, как 
студия «Беспредельные танцы» 
Алтайского государственного 
института культуры, впервые 
заявили о себе на таком фестивале.

– Краевой фестиваль «Свет на-
шей души» стал доброй и прекрас-
ной традицией в нашем регионе, – 
сказал заместитель председателя 
Правительства Алтайского края 
Игорь Степаненко, приветствуя 
собравшихся. – Вы являетесь 
примером доброты, стойкости, 
жизненной мудрости. Желаю 
всем участникам фестиваля но-
вых побед и достижений.

«И ��������� ��̈���� 
�����»

В этом году лауреатами фести-
валя стали люди из разных угол-
ков Алтайского края: Барнаула, 
Новоалтайска, Бийска, Славго-
рода, Заринска, Тальменского, 

Солонешенского, Троицкого, Пав-
ловского районов. В фестивале 
попробовали свои силы коллек-
тивы краевых общественных ор-
ганизаций инвалидов, домов-ин-
тернатов, школ-интернатов.

Ко всем собравшимся в зале 
обратилась министр социальной 
защиты Алтайского края Наталья 
Оськина:

– Сегодня на главной сцене 
Алтайского края в концертном 
зале «Сибирь» выступают 15 пре-
красных коллективов. Сколько в 
крае безгранично талантливых 

девушек и юношей! 3 декабря 
стартует декада инвалидов. И 
мы понимаем, насколько важно 
среди рабочих будней и суеты 
найти минуту окружить забо-
той и вниманием всех, кто в этом 
нуждается. Поддержать, оказать 
помощь, подобрать теплые слова.

Наталья Оськина вручила по-
бедителям дипломы и подарки, 
пригласила всех принять участие 
в фестивале и в следующем году.

Также на сцене были отмече-
ны почетными наградами Прави-
тельства Алтайского края в связи 

с 85-летием региона председатели 
региональных отделений обще-
ственных организаций.

Поступило видеопоздравле-
ние с подшефной территории 
Алтайского края из Славяносерб-
ского района Луганской Народ-
ной Республики.

А в холле концертного зала 
была организована работа кон-
сультационных площадок кра-
евых и федеральных ведомств. 
У стенда Министерства соци-
альной защиты Алтайского 
края можно было получить 

профессиональную консульта-
цию о комплексном подходе в 
социальной реабилитации моло-
дых инвалидов от 18 до 44 лет. О 
компетенциях краевого реаби-
литационного центра для детей 
и подростков с ограниченными 
возможностями «Журавлики» 
рассказывали гостям и участ-
никам мероприятия предста-
вители учреждения.

– Мы пострались проинфор-
мировать о наших новых про-
граммах реабилитации. Теперь 
у нас есть возможность помочь не 

только детям, но и взрослым, хо-
тим пригласить их, – поделилась 
с «АП» своими впечатлениями ру-
ководитель центра «Журавлики» 
Ирина Яковенко.

Как сказали сами участники, 
для победителей фестиваля, ор-
ганизаций, работающих с людь-
ми, имеющими ограниченные 
возможности здоровья, это некое 
подведение итогов, оценка про-
фессиональной деятельности.

Тамара ЛОГИНОВА,
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о проведении собрания

В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» Часовских Александр Николае-
вич уведомляет участников долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:54:020801:600, находящийся по 
адресу: с. Ельцовка Усть-Калманского райо-
на Алтайского края РФ, о проведении общего 
собрания, место проведения: Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Камышенка, 
ул. Новая, д. 6, кв. 2. Время проведения 17 ян-
варя 2023 г. в 11.00.

Повестка собрания:
1. Выборы уполномоченного лица, имеюще-

го право действовать без доверенности от име-
ни участников долевой собственности.

2. Утверждение полномочий доверенному 
лицу.

Участнику собрания иметь при себе паспорт, 
правоустанавливающий документ на земель-
ную долю, для представителя собственников 
земельной доли – доверенность.

Ознакомиться с материалами к собранию 
можно в течение сорока дней со дня выхода 
данного извещения по адресу: Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Камышенка, 
ул. Новая, д. 6, кв. 2, с 09.00 до 16.00.

Извещение
Кадастровым инженером Голяковым Алек-

сандром Владимировичем (659520, Алтайский 
край, Солтонский район, с. Солтон, ул. Моло-
дежная, д. 50, тел 8-906-940-1897, квалифика-
ционный аттестат № 22-12-12, е-mail: golyakov.
alex-44@mail.ru) подготовлен проект межева-
ния земельного участка. Заказчиком является 
Толстов Игорь Николаевич (тел. 8-905-926-4114, 
адрес: с. Целинное, ул. Ленина, д. 51). Исходный 
земельный участок находится: Алтайский 
край, Целинный район, в административ-
ных границах Овсянниковского сельсовета, 
кадастровый номер 22:57:110201:66. С проек-
том можно ознакомиться по адресу: с. Солтон, 
ул. Молодежная, д. 50, ИП Голяков А.В. Обосно-
ванные возражения направлять в течение 30 
дней с момента опубликования данного изве-
щения Голякову А.В. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Алтайскому краю.

Извещение
о согласовании проекта межевания

земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Суртаев Евге-

ний Григорьевич (РФ, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Советская, д. 197/2, кв. 35, тел. 8-923-663-5590).

Кадастровый инженер, подготовивший проект 
межевания: Сапронов Вадим Васильевич (659500, 
Алтайский край, Красногорский район, с. Крас-
ногорское, ул. Советская, д. 99, каб. 22в, atikrsq@
altbti.ru, тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), ква-
лификационный аттестат № 22-10-62.

Исходный земельный участок с кадастровым 
номером 22:20:020003:65, описание местоположе-
ния: Российская Федерация, Алтайский край, 
Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания земель-
ного участка, представить письменные обосно-
ванные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого земельного 
участка можно в течение 30 дней со дня опубли-
кования извещения в газете по адресу кадастро-
вого инженера.

ЮРИДИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
(правовое сопровождение)

КФХ, СПК, ООО, АО, ПК, ИП:
возврат долгов
защита нарушенных прав
арбитражный суд

Тел. 8-913-214-3636
ИП Рондов, ОГРНИП 321220200241582 Ре
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  ДОРОГА И МЫ .
Задолжали
по-крупному

В Алтайском крае 108 физиче-
ских и 12 юридических лиц имеют 
свыше пятидесяти неуплаченных 
штрафов.

Госавтоинспекция напоминает, что 
административный штраф необходи-
мо уплатить в течение 60 дней со дня 
вступления в силу постановления.

При отсутствии документа, кото-
рый свидетельствует об оплате, мате-
риалы дела направляются судебному 
приставу для взыскания этой суммы.

По законодательству неуплата 
штрафа влечет наложение адми-
нистративного штрафа в двукрат-
ном размере суммы неуплаченного 
штрафа, но не менее одной тысячи 
рублей, арест на срок до 15 суток или 
обязательные работы до пятидесяти 
часов.

«Информацию о неоплаченных 
штрафах вы можете получить по 
адресу: ул. 10-я Западная, д. 5, каб. 
114, а также на сайте www.gosuslugi.
ru», – сообщает ГУ МВД России по Ал-
тайскому краю.

Со светофорами 
спокойнее

В Барнауле установят четыре де-
сятка светофоров на пересечении 
улиц Попова и Антона Петрова. 
Подрядчик уже занимается монти-
рованием стоек, дорожных знаков 
и кабельных линий.

Перекресток считается аварий-
ным. В ближайшее время здесь смон-
тируют свыше 40 умных светофо-
ров: транспортных, пешеходных и 
регулирующих движение трамваев.

«Учитывая большую площадь 
перекрестка и его сложность, све-
тофоры будут интегрированы в 
интеллектуальную транспортную 
систему краевой столицы», – сооб-
щает начальник отдела организации 
дорожного движения комитета по 
дорожному хозяйству, благоустрой-
ству, транспорту и связи Барнаула 
Никита Уваров.

Никита ИВАНОВ

  СИТУАЦИЯ .

В Рубцовске обострилась 
ситуация с бездомными 
животными. Уже не-
сколько месяцев никто не 
занимается их отловом.

«Р���������» �����
Проблема безнадзорных жи-

вотных для Рубцовска не нова. 
Решается она с переменным 
успехом. Есть подрядчик, кото-
рый занимается их отловом, –
напряжение в обществе спада-
ет. Нет его – и администрацию 
города заваливают жалобами.

Сейчас он снова отсутству-
ет. Общественная организа-
ция «Верный пёс», отработав 
муниципальный контракт, на 
новый не вышла и временно 
приостановила деятельность 
по отлову животных.

– У нас нехватка работников, 
попросту некому заниматься 
отловом, – поясняет руково-
дитель организации Татьяна 
Дядюк. – Вы не представляете, 
какое психологическое давле-
ние испытывают наши сотруд-
ники! В Рубцовске все считают 
себя знатоками, только одни 
утверждают, что работники не-
достаточно гуманно подходят к 
этому делу, другие обвиняют в 
чрезмерной мягкости. Вот люди 
и не выдерживают.

К тому же приют перепол-
нен. В настоящее время в нем 
150 собак вместо 80. Немногие 
обретают новых хозяев, обще-
ственникам их жалко, вот и 
содержат на свои средства и 
скромные пожертвования. Об-
разовалась еще одна проблема: 
к приюту подкидывают щенков, 
у многих энтерит, а это и зараз-
но, и смертельно. Но горожане 
этого не понимают и думают, 
что делают доброе дело.

����� ���� � �������
Сегодня «Верный пёс» вы-

полняет задачу по сокращению 
популяции бездомных живот-
ных путем стерилизации. Об-
щественники выиграли пре-
зидентский грант и на сумму 
почти в полмиллиона рублей 
открыли ветеринарный каби-
нет. Специалист совершенно 
бесплатно проведет стерили-
зацию 25 собак, проживающих 
на территории организаций 
и предприятий города, и еще 
столько же могут привести ма-
лоимущие семьи.

Наличие специализирован-
ного кабинета в дальнейшем 
упростит задачу по лечению и 
вакцинации животных, что яв-
ляется обязательным условием 
муниципального контракта. По 
словам Татьяны Дядюк, органи-

зация в следующем году вновь 
планирует принять участие в 
аукционе, как только решится 
кадровая проблема.

О���� ����������
Пока же администрация 

города не может найти под-
рядчика, который провел бы 
работу до конца текущего года. 
Не хотят ни свои, ни чужие.

– Есть около 200 тыс. рублей, 
которые муниципалитет может 
в этом году освоить, чтобы отло-
вить 25 особей, – информирует 
заместитель главы администра-
ции Олег Обухович. – Мы готовы 
заключить договор исходя из 
расценок, утвержденных управ-
лением ветеринарии. В конкурсе 
могут принять участие и инди-
видуальные предприниматели, 
и общественные организации.

Максимальная сумма кон-
тракта 197 344 рубля. В нее вхо-
дят отлов и транспортировка, 
осмотр ветврачом, лечение, вак-
цинация, кормление в течение 
45 суток, которое обойдется в 
5,5 тыс. за каждую собаку. Все 
вместе немногим более 8 тыс. 
рублей на одного животного.

Если желающих не найдется, 
аукцион будут объявлять снова.

И ����, � ���
Еженедельно представители 

комитета по ЖКХ выезжают 
по жалобам рубцовчан к ме-
стам обитания бездомных 
собак. Все сигналы подтвер-
ждаются. Зимой животные 
еще больше сбиваются в стаи, 
ищут возможность погреться 
у теплотрассы, а жалостливые 
горожане подкармливают их.

На этом этическом момен-
те и ломаются копья. С одной 
стороны, как не проявить со-
чувствие к обездоленным жи-
вотным? С другой – необходи-
мо обезопасить от них людей,
и детей в особенности.

– Анализ, проведенный адми-
нистрацией Рубцовска, показы-
вает, что стаи бродячих собак 
образуются в тех местах, где 
жители города их кормят. Впо-
следствии животное начинает 
считать, что это его территория, 
и бросаться на других собак и на 
людей, – говорит Олег Обухович.

Во время недавних рейдов об-
наружены такие «очаги» вблизи 
детского санатория «Медуни-
ца», гимназий № 8 и 3. Работа 
по выявлению мест обитания 
безнадзорных животных про-
должается. Однако оперативно 
решить вопрос с их отловом не 
представляется возможным.

�������� ���
Полномочия по обращению 

с животными без владельцев 
переданы федеральным за-

коном на уровень субъектов 
Российской Федерации.

В 2022 году Правительство 
Алтайского края увеличило 
размер субсидий, выдаваемых 
муниципалитетам на отлов 
бродячих животных, с 16 млн 
до 24 млн рублей. Рубцовск в 
начале года получил 1,9 млн. 
Муниципальный контракт 
по кошкам отработан. По «со-
бачьему направлению» деньги 
освоены не полностью из-за 
отсутствия исполнителя.

Для решения проблемы 
нужно больше приютов, а в 
Рубцовске всего один действу-
ющий плюс центр реабили-
тации для кошек. Содержать 
их предпринимателям, и тем 
более общественникам, весь-
ма накладно. Контрактные 
госрасценки не успевают за 
ростом цен на ветпрепараты 
и корма. У муниципалитета 
тоже нет средств на содер-
жание большого количества 
животных. Отлов пары сотен 
особей за год в целом погоды 
не делает.

После года доработок в Рос-
сии на законодательном уровне 
включили приюты для живот-
ных в список объектов, кото-
рые можно строить по соглаше-
ниям государственно-частного 
или муниципально-частного 
партнерства. Соответствую-
щие нормы вступили в силу 
15 июня. Желающих в Рубцов-
ске нет.

Остается уповать лишь на 
воспитание. Сегодня зооволон-
теры работают с детьми чуть 
ли не с детского сада, чтобы 
сформировать у них чувство 
ответственности за тех, кого 
приручили. Пока же живот-
ные расплачиваются за необ-
думанные поступки людей. А 
власти ломают голову над тем, 
как защитить их друг от друга.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(фото пресс-службы
администрации Рубцовска)

Хоть волком вой
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Стаи бродячих собак замечены около социальных объектов.

Танец в исполнении студии «Ритм» из Бийска.

Концерт получился захватывающим.

Наталья Оськина поздравила финалистов.

Жестовое пение звучит по-своему.
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Извещение
о согласовании проекта межевания

земельного участка
Кадастровым инженером Романцовым Ев-

гением Анатольевичем, 659610, Алтайский 
край, Смоленский район, п. Кировский,
ул. Солнечная, д. 5-1, romanzob@mail.ru,
тел. 8-960-944-0643, в отношении земельного 
участка с кадастровым № 22:41:030201:334, рас-
положенного: Алтайский край, Смоленский 
район, в 3,5 км юго-западнее здания админи-
страции Точилинского сельсовета, выполня-
ются кадастровые работы в связи с образова-
нием земельного участка путем выдела в счет 
долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:41:030201:334.

Заказчиком кадастровых работ является 
Злобин Виктор Васильевич, проживающий: 
Алтайский край, Смоленский район, с. Точиль-
ное, ул. Партизанская, д. 34.

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельного участка и представить возражения 
можно в течение 30 дней с момента публика-
ции по адресу: 659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, ул. Соболева,
д. 11.

Извещение
о согласовании проекта межевания

земельного участка
Кадастровым инженером Романцовым Ев-

гением Анатольевичем, 659610, Алтайский 
край, Смоленский район, п. Кировский,
ул. Солнечная, д. 5-1, romanzob@mail.ru,
8-960-944-0643, в отношении земельного участ-
ка с кадастровым № 22:41:030201:335, распо-
ложенного: Алтайский край, Смоленский 
район, в 5,9 км юго-западнее здания админи-
страции Точилинского сельсовета, выполня-
ются кадастровые работы в связи с образова-
нием земельного участка путем выдела в счет 
долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок из земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:41:030201:335.

Заказчиком кадастровых работ является 
Злобин Виктор Васильевич, проживающий: 
Алтайский край, Смоленский район, с. Точиль-
ное, ул. Партизанская, д. 34.

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельного участка и представить возражения 
можно в течение 30 дней с момента публика-
ции по адресу: 659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, ул. Соболева,
д. 11.

Объявление
об открытии вакантных должностей судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6,
п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 от 26.06.1992 «О 
статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах 
судейского сообщества в Российской Федера-
ции» Квалификационная коллегия судей Ал-
тайского края объявляет об открытии следу-
ющих вакантных должностей:

– Арбитражный суд Алтайского края –
судья;

– Топчихинский районный суд Алтай-
ского края – судья;

– судебный участок Залесовского района 
Алтайского края – мировой судья.

Заявления от претендентов на указанные 
должности и документы, установленные
п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в 
рабочие дни) с 9.00 до 16.00 по адресу: г. Бар-
наул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и доку-
ментов 29 декабря 2022 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заяв-

лений кандидатов будет сообщено дополни-
тельно.

Преодолев границы возможного
  ФЕСТИВАЛЬ .

Победители фестиваля 
для людей с ограниченны-
ми возможностями здо-
ровья «Свет нашей души» 
выступили в концертном 
зале «Сибирь». Им были 
вручены заслуженные на-
грады.

В�� ����� ��������
Выбрать лучших среди участни-

ков фестиваля, который прошел в 
регионе уже в десятый раз, было 
непросто. По всем номинациям в 
этом году поступило рекордное ко-
личество заявок. Работы в разных 
жанрах и стилях объединяло одно 
– огромное желание раздвинуть 
границы возможного. В итоге на 
концерте были представлены и 
авторская поэзия, и искусство ху-
дожественного чтения, и жестовое 
пение, и хореография, и вокальное 
исполнительство – самые лучшие 
музыкальные и танцевальные 
композиции.

15 финалистов по каждой номи-
нации вышли на сцену в рамках 
гала-концерта «Горжусь тобой, моя 
Россия!». Кто-то из них, как, напри-
мер, Анастасия Лобанова из Озёрок 
Тальменского района, открывшая 
концерт номером жестового пения 
«Легенда о трёх сыновьях», – мно-
гократные победители конкурсов 
различного уровня. А кто-то, как 
студия «Беспредельные танцы» 
Алтайского государственного 
института культуры, впервые 
заявили о себе на таком фестивале.

– Краевой фестиваль «Свет на-
шей души» стал доброй и прекрас-
ной традицией в нашем регионе, – 
сказал заместитель председателя 
Правительства Алтайского края 
Игорь Степаненко, приветствуя 
собравшихся. – Вы являетесь 
примером доброты, стойкости, 
жизненной мудрости. Желаю 
всем участникам фестиваля но-
вых побед и достижений.

«И ��������� ��̈���� 
�����»

В этом году лауреатами фести-
валя стали люди из разных угол-
ков Алтайского края: Барнаула, 
Новоалтайска, Бийска, Славго-
рода, Заринска, Тальменского, 

Солонешенского, Троицкого, Пав-
ловского районов. В фестивале 
попробовали свои силы коллек-
тивы краевых общественных ор-
ганизаций инвалидов, домов-ин-
тернатов, школ-интернатов.

Ко всем собравшимся в зале 
обратилась министр социальной 
защиты Алтайского края Наталья 
Оськина:

– Сегодня на главной сцене 
Алтайского края в концертном 
зале «Сибирь» выступают 15 пре-
красных коллективов. Сколько в 
крае безгранично талантливых 

девушек и юношей! 3 декабря 
стартует декада инвалидов. И 
мы понимаем, насколько важно 
среди рабочих будней и суеты 
найти минуту окружить забо-
той и вниманием всех, кто в этом 
нуждается. Поддержать, оказать 
помощь, подобрать теплые слова.

Наталья Оськина вручила по-
бедителям дипломы и подарки, 
пригласила всех принять участие 
в фестивале и в следующем году.

Также на сцене были отмече-
ны почетными наградами Прави-
тельства Алтайского края в связи 

с 85-летием региона председатели 
региональных отделений обще-
ственных организаций.

Поступило видеопоздравле-
ние с подшефной территории 
Алтайского края из Славяносерб-
ского района Луганской Народ-
ной Республики.

А в холле концертного зала 
была организована работа кон-
сультационных площадок кра-
евых и федеральных ведомств. 
У стенда Министерства соци-
альной защиты Алтайского 
края можно было получить 

профессиональную консульта-
цию о комплексном подходе в 
социальной реабилитации моло-
дых инвалидов от 18 до 44 лет. О 
компетенциях краевого реаби-
литационного центра для детей 
и подростков с ограниченными 
возможностями «Журавлики» 
рассказывали гостям и участ-
никам мероприятия предста-
вители учреждения.

– Мы пострались проинфор-
мировать о наших новых про-
граммах реабилитации. Теперь 
у нас есть возможность помочь не 

только детям, но и взрослым, хо-
тим пригласить их, – поделилась 
с «АП» своими впечатлениями ру-
ководитель центра «Журавлики» 
Ирина Яковенко.

Как сказали сами участники, 
для победителей фестиваля, ор-
ганизаций, работающих с людь-
ми, имеющими ограниченные 
возможности здоровья, это некое 
подведение итогов, оценка про-
фессиональной деятельности.

Тамара ЛОГИНОВА,
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о проведении собрания

В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» Часовских Александр Николае-
вич уведомляет участников долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:54:020801:600, находящийся по 
адресу: с. Ельцовка Усть-Калманского райо-
на Алтайского края РФ, о проведении общего 
собрания, место проведения: Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Камышенка, 
ул. Новая, д. 6, кв. 2. Время проведения 17 ян-
варя 2023 г. в 11.00.

Повестка собрания:
1. Выборы уполномоченного лица, имеюще-

го право действовать без доверенности от име-
ни участников долевой собственности.

2. Утверждение полномочий доверенному 
лицу.

Участнику собрания иметь при себе паспорт, 
правоустанавливающий документ на земель-
ную долю, для представителя собственников 
земельной доли – доверенность.

Ознакомиться с материалами к собранию 
можно в течение сорока дней со дня выхода 
данного извещения по адресу: Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Камышенка, 
ул. Новая, д. 6, кв. 2, с 09.00 до 16.00.

Извещение
Кадастровым инженером Голяковым Алек-

сандром Владимировичем (659520, Алтайский 
край, Солтонский район, с. Солтон, ул. Моло-
дежная, д. 50, тел 8-906-940-1897, квалифика-
ционный аттестат № 22-12-12, е-mail: golyakov.
alex-44@mail.ru) подготовлен проект межева-
ния земельного участка. Заказчиком является 
Толстов Игорь Николаевич (тел. 8-905-926-4114, 
адрес: с. Целинное, ул. Ленина, д. 51). Исходный 
земельный участок находится: Алтайский 
край, Целинный район, в административ-
ных границах Овсянниковского сельсовета, 
кадастровый номер 22:57:110201:66. С проек-
том можно ознакомиться по адресу: с. Солтон, 
ул. Молодежная, д. 50, ИП Голяков А.В. Обосно-
ванные возражения направлять в течение 30 
дней с момента опубликования данного изве-
щения Голякову А.В. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Алтайскому краю.

Извещение
о согласовании проекта межевания

земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Суртаев Евге-

ний Григорьевич (РФ, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Советская, д. 197/2, кв. 35, тел. 8-923-663-5590).

Кадастровый инженер, подготовивший проект 
межевания: Сапронов Вадим Васильевич (659500, 
Алтайский край, Красногорский район, с. Крас-
ногорское, ул. Советская, д. 99, каб. 22в, atikrsq@
altbti.ru, тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), ква-
лификационный аттестат № 22-10-62.

Исходный земельный участок с кадастровым 
номером 22:20:020003:65, описание местоположе-
ния: Российская Федерация, Алтайский край, 
Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания земель-
ного участка, представить письменные обосно-
ванные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого земельного 
участка можно в течение 30 дней со дня опубли-
кования извещения в газете по адресу кадастро-
вого инженера.

ЮРИДИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
(правовое сопровождение)

КФХ, СПК, ООО, АО, ПК, ИП:
возврат долгов
защита нарушенных прав
арбитражный суд

Тел. 8-913-214-3636
ИП Рондов, ОГРНИП 321220200241582 Ре

кл
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  ДОРОГА И МЫ .
Задолжали
по-крупному

В Алтайском крае 108 физиче-
ских и 12 юридических лиц имеют 
свыше пятидесяти неуплаченных 
штрафов.

Госавтоинспекция напоминает, что 
административный штраф необходи-
мо уплатить в течение 60 дней со дня 
вступления в силу постановления.

При отсутствии документа, кото-
рый свидетельствует об оплате, мате-
риалы дела направляются судебному 
приставу для взыскания этой суммы.

По законодательству неуплата 
штрафа влечет наложение адми-
нистративного штрафа в двукрат-
ном размере суммы неуплаченного 
штрафа, но не менее одной тысячи 
рублей, арест на срок до 15 суток или 
обязательные работы до пятидесяти 
часов.

«Информацию о неоплаченных 
штрафах вы можете получить по 
адресу: ул. 10-я Западная, д. 5, каб. 
114, а также на сайте www.gosuslugi.
ru», – сообщает ГУ МВД России по Ал-
тайскому краю.

Со светофорами 
спокойнее

В Барнауле установят четыре де-
сятка светофоров на пересечении 
улиц Попова и Антона Петрова. 
Подрядчик уже занимается монти-
рованием стоек, дорожных знаков 
и кабельных линий.

Перекресток считается аварий-
ным. В ближайшее время здесь смон-
тируют свыше 40 умных светофо-
ров: транспортных, пешеходных и 
регулирующих движение трамваев.

«Учитывая большую площадь 
перекрестка и его сложность, све-
тофоры будут интегрированы в 
интеллектуальную транспортную 
систему краевой столицы», – сооб-
щает начальник отдела организации 
дорожного движения комитета по 
дорожному хозяйству, благоустрой-
ству, транспорту и связи Барнаула 
Никита Уваров.

Никита ИВАНОВ

  СИТУАЦИЯ .

В Рубцовске обострилась 
ситуация с бездомными 
животными. Уже не-
сколько месяцев никто не 
занимается их отловом.

«Р���������» �����
Проблема безнадзорных жи-

вотных для Рубцовска не нова. 
Решается она с переменным 
успехом. Есть подрядчик, кото-
рый занимается их отловом, –
напряжение в обществе спада-
ет. Нет его – и администрацию 
города заваливают жалобами.

Сейчас он снова отсутству-
ет. Общественная организа-
ция «Верный пёс», отработав 
муниципальный контракт, на 
новый не вышла и временно 
приостановила деятельность 
по отлову животных.

– У нас нехватка работников, 
попросту некому заниматься 
отловом, – поясняет руково-
дитель организации Татьяна 
Дядюк. – Вы не представляете, 
какое психологическое давле-
ние испытывают наши сотруд-
ники! В Рубцовске все считают 
себя знатоками, только одни 
утверждают, что работники не-
достаточно гуманно подходят к 
этому делу, другие обвиняют в 
чрезмерной мягкости. Вот люди 
и не выдерживают.

К тому же приют перепол-
нен. В настоящее время в нем 
150 собак вместо 80. Немногие 
обретают новых хозяев, обще-
ственникам их жалко, вот и 
содержат на свои средства и 
скромные пожертвования. Об-
разовалась еще одна проблема: 
к приюту подкидывают щенков, 
у многих энтерит, а это и зараз-
но, и смертельно. Но горожане 
этого не понимают и думают, 
что делают доброе дело.

����� ���� � �������
Сегодня «Верный пёс» вы-

полняет задачу по сокращению 
популяции бездомных живот-
ных путем стерилизации. Об-
щественники выиграли пре-
зидентский грант и на сумму 
почти в полмиллиона рублей 
открыли ветеринарный каби-
нет. Специалист совершенно 
бесплатно проведет стерили-
зацию 25 собак, проживающих 
на территории организаций 
и предприятий города, и еще 
столько же могут привести ма-
лоимущие семьи.

Наличие специализирован-
ного кабинета в дальнейшем 
упростит задачу по лечению и 
вакцинации животных, что яв-
ляется обязательным условием 
муниципального контракта. По 
словам Татьяны Дядюк, органи-

зация в следующем году вновь 
планирует принять участие в 
аукционе, как только решится 
кадровая проблема.

О���� ����������
Пока же администрация 

города не может найти под-
рядчика, который провел бы 
работу до конца текущего года. 
Не хотят ни свои, ни чужие.

– Есть около 200 тыс. рублей, 
которые муниципалитет может 
в этом году освоить, чтобы отло-
вить 25 особей, – информирует 
заместитель главы администра-
ции Олег Обухович. – Мы готовы 
заключить договор исходя из 
расценок, утвержденных управ-
лением ветеринарии. В конкурсе 
могут принять участие и инди-
видуальные предприниматели, 
и общественные организации.

Максимальная сумма кон-
тракта 197 344 рубля. В нее вхо-
дят отлов и транспортировка, 
осмотр ветврачом, лечение, вак-
цинация, кормление в течение 
45 суток, которое обойдется в 
5,5 тыс. за каждую собаку. Все 
вместе немногим более 8 тыс. 
рублей на одного животного.

Если желающих не найдется, 
аукцион будут объявлять снова.

И ����, � ���
Еженедельно представители 

комитета по ЖКХ выезжают 
по жалобам рубцовчан к ме-
стам обитания бездомных 
собак. Все сигналы подтвер-
ждаются. Зимой животные 
еще больше сбиваются в стаи, 
ищут возможность погреться 
у теплотрассы, а жалостливые 
горожане подкармливают их.

На этом этическом момен-
те и ломаются копья. С одной 
стороны, как не проявить со-
чувствие к обездоленным жи-
вотным? С другой – необходи-
мо обезопасить от них людей,
и детей в особенности.

– Анализ, проведенный адми-
нистрацией Рубцовска, показы-
вает, что стаи бродячих собак 
образуются в тех местах, где 
жители города их кормят. Впо-
следствии животное начинает 
считать, что это его территория, 
и бросаться на других собак и на 
людей, – говорит Олег Обухович.

Во время недавних рейдов об-
наружены такие «очаги» вблизи 
детского санатория «Медуни-
ца», гимназий № 8 и 3. Работа 
по выявлению мест обитания 
безнадзорных животных про-
должается. Однако оперативно 
решить вопрос с их отловом не 
представляется возможным.

�������� ���
Полномочия по обращению 

с животными без владельцев 
переданы федеральным за-

коном на уровень субъектов 
Российской Федерации.

В 2022 году Правительство 
Алтайского края увеличило 
размер субсидий, выдаваемых 
муниципалитетам на отлов 
бродячих животных, с 16 млн 
до 24 млн рублей. Рубцовск в 
начале года получил 1,9 млн. 
Муниципальный контракт 
по кошкам отработан. По «со-
бачьему направлению» деньги 
освоены не полностью из-за 
отсутствия исполнителя.

Для решения проблемы 
нужно больше приютов, а в 
Рубцовске всего один действу-
ющий плюс центр реабили-
тации для кошек. Содержать 
их предпринимателям, и тем 
более общественникам, весь-
ма накладно. Контрактные 
госрасценки не успевают за 
ростом цен на ветпрепараты 
и корма. У муниципалитета 
тоже нет средств на содер-
жание большого количества 
животных. Отлов пары сотен 
особей за год в целом погоды 
не делает.

После года доработок в Рос-
сии на законодательном уровне 
включили приюты для живот-
ных в список объектов, кото-
рые можно строить по соглаше-
ниям государственно-частного 
или муниципально-частного 
партнерства. Соответствую-
щие нормы вступили в силу 
15 июня. Желающих в Рубцов-
ске нет.

Остается уповать лишь на 
воспитание. Сегодня зооволон-
теры работают с детьми чуть 
ли не с детского сада, чтобы 
сформировать у них чувство 
ответственности за тех, кого 
приручили. Пока же живот-
ные расплачиваются за необ-
думанные поступки людей. А 
власти ломают голову над тем, 
как защитить их друг от друга.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(фото пресс-службы
администрации Рубцовска)

Хоть волком вой
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Стаи бродячих собак замечены около социальных объектов.

Танец в исполнении студии «Ритм» из Бийска.

Концерт получился захватывающим.

Наталья Оськина поздравила финалистов.

Жестовое пение звучит по-своему.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

4 декабря в барнаульском 
концертном зале «Сибирь» 
с размахом отметили 
5-летний юбилей проекта 
«Герои с нашего двора!». 
С таким размахом, что 
торжественное мероприя-
тие вел олимпийский чем-
пион по фигурному ката-
нию Алексей Ягудин.

Все� начинается  
с инициативы

Этот проект зародился в 2017 
году в Новосибирске. Его приду-
мал общественник Александр 
Борматов. Уже через три недели в 
сибирской столице висели первые 
150 баннеров с изображениями 
олимпийских чемпионов, выда-
ющихся спортсменов и подрас-
тающих талантов. Как известно, 
хорошая идея заразительна. Про-
ект перерос во всероссийский, а 
за пять лет охватил уже 31 субъ-
ект страны и осветил истории 
порядка 20 000 людей.

– Рад, что Алтайский край 
подхватил этот проект Новоси-
бирска, а спустя пять лет он раз-
росся по всей стране, – делился 
с гостями мероприятия осно-
ватель «Героев с нашего двора!» 
Александр Борматов. – Приятно 
констатировать цифры: благода-
ря нашей слаженной командной 
работе только в Новосибирской 
области посещаемость детских 
спортивных секций увеличилась 
на 32%. Более 70 000 детей пришло 
заниматься спортом. Уверен, по-
добный эффект есть и в Алтай-
ском крае. Мой крестный отец 
Михаил Евдокимов еще в детстве 
мне говорил: «Когда вырастешь, 
думай не только о своей жизни, 
но постарайся сделать что-то и 
для других». Сегодня мы именно 
этим и занимаемся!

Алтайский край усилиями 
спортивного менеджера Анны 
Серовой и стабильно растуще-
го под ее руководством штаба 
специалистов и волонтеров се-

годня занимает второе место по 
реализации проекта в России. Уже 
около трех тысяч уроженцев ре-
гиона стали его участниками в 
Барнауле, Бийске, Камне-на-Оби, 
Новоалтайске, Рубцовске, Зарин-
ске, Славгороде.

Большие перспективы
Пять лет – цифра невеликая. 

Но даже за этот короткий проме-
жуток времени всероссийский 
проект показал, что у него есть 
потенциал и просторы для все-
стороннего развития. Сейчас он 
реализуется в семи направлени-
ях: посвящен не только молодым 
и состоявшимся спортсменам, как 
это было изначально, но также 
творческим коллективам («Герои 

с нашего двора. Культура»), детям 
с ОВЗ («Герои с неограниченны-
ми возможностями»), родителям 
(«Спасибо, мама!» и «Спасибо, 
папа!»), тренерам («Тренер с наше-
го двора»), ветеранам ВОВ («Герои 
поколений») и преемственности 
поколений («Сила традиций»). 

Все, кто сколько-нибудь прича-
стен к проекту, отмечают, что он 
проживет еще очень долго.

– «Герои с нашего двора!» уже 
давно вошли к нам в дом, они 
постоянно в фокусе внимания. 
И радует, что на билбордах, в 
фильмах, печати не только тре-
неры и спортсмены, но также 
ветераны, родители, люди из 
культурной сферы. Я уверена, что 
проект будет жить долго, так как 
с каждым годом он только разрас-
тается, прогрессирует, приобре-
тает новых заинтересованных в 
деле людей, – отмечала депутат 
Государственной думы и еще 
одна олимпийская чемпионка, 
приглашенная в столицу края на 

юбилейный праздник, – Ирина 
Роднина.

К слову, партия «Единая Рос-
сия», к которой Роднина имеет 
прямое отношение, активно под-
держивает всероссийский проект.

Важные  
социальные функции
В праздничном мероприятии 

дистанционно принял участие и 
министр спорта РФ Олег Матыцин. 
Он обратился к залу по видеосвязи.

– Это по-настоящему большое 
дело. Города и села нашей страны 
украшают баннеры с лицами вы-
дающихся спортсменов, будущих 
чемпионов, их тренеров, родителей. 
Проект образцово реализуется на 
территории Алтайского края, с чем 

я хочу только поздравить всех при-
частных. Ну и пять лет – это толь-
ко начало. Уверен, «Герои с нашего 
двора!» продолжат делать все для 
популяризации спорта, – заключил 
Матыцин.  

Региональный министр спорта 
Максим Рябцев передал поздрав-
ление губернатора Алтайского 
края Виктора Томенко. Глава ре-
гиона сделал акцент на важной 
социальной функции проекта.

– Уже первые баннеры сразу 
привлекли всеобщее внимание, 
а теперь каждый новый сезон 
становится большим событием. 
Очень трогательными получи-
лись серии «Спасибо, мама!» и «Ге-
рои поколений». Неудивительно, 
что «Герои с нашего двора!» на-
шли широкий отклик в сердцах 
людей. Это помогает развивать 
массовый спорт, а заодно и учит 
подрастающее поколение патрио-
тизму, раскрывает в нем лучшие 
человеческие черты, – говорится 
в поздравлении Виктора Томенко.

  ПРОЕКТ .

Наш двор, наши герои

Доплыл до мечты
  СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ «АП» .

  АНОНС .

Барнаульский пловец Сергей 
Звонов (на фото) только в 
28 лет дотянулся до завет-
ной цели в спорте: выполнил 
норматив мастера спорта 
международного класса на 
чемпионате России в Каза-
ни. Его путь до престиж-
ного спортивного разряда 
был тернистым, ведь еще 
несколько лет назад Сергей 
уходил из плавания и уже 
не думал вернуться в воду. 
«АП» пообщалась с шестым 
м. с. междунар. кл. в истории 
Алтайского края.

Помогли горы  
и гении�  тренера

Чемпионат России по плаванию на 
короткой воде завершился в Казани 
25 ноября. Он собрал сильнейших 
пловцов страны в одном бассейне 
и стал главным стартом уходящего 
года. Поэтому даже итоговое, 12-е 
место в полуфинале 100-метрового 
брасса барнаульца Сергея Звонова 
можно считать успехом. Тем более 
есть один нюанс.

– Я выиграл первый же заплыв в 
Казани в предварительном раунде, – 
рассказывает «АП» Сергей Звонов. – Но 
честно, даже не помню, как проплыл 
дистанцию. Когда финишировал и 
увидел на табло 58,22 секунды, просто 
глазам не поверил. Я был первым в 
своей группе, скинул почти полторы 
секунды в сравнении с прошлыми 
стартами и выполнил наконец норма-
тив мастера спорта международного 
класса. Этого момента ждал 11 лет с 
тех самых пор, как, будучи 17-летним, 
стал мастером спорта. Затем телефон 
разрывался от СМС-сообщений, я не 
мог в тот день уже нормально спать. 
В итоге перегорел и провалился в по-
луфинальной стадии вечером, не смог 
пройти в финал.

То, что Сергей в 28 лет получит 
долгожданный разряд, далеко не 
совпадение:

– В августе мы с тренером Еленой 
Николаевной Саулиной отправились 
на сбор в горы Киргизии, где провели 
21 день. Я впервые плавал в горной 
местности, там совсем по-другому 
дышишь. Но фокус в другом. После 
возвращения домой меня гарантиро-
ванно ждала функциональная яма. 
Я с огромным трудом показывал на 
тренировках время к. м. с., затем 
со скрипом выиграл чемпионаты 
края и СФО. Форма оставляла желать 
лучшего. Но Елена Николаевна все 
рассчитала таким образом, чтобы я 
вышел на пик готовности именно к 
чемпионату страны в Казани.

Пропорции школ
Немного окунемся в биографию 

нашего сегодняшнего героя. Он ро-
дился в Усть-Каменогорске, в детстве 

занимался спортивной гимнастикой, 
где однажды повредил шею во время 
неудачного падения. Этот несчаст-
ный случай тем не менее оказался 
счастливым билетом для юного парня 
в мир плавания. Просто в воде, как 
известно, эффективно развивают-
ся все группы мышц. Так родители 
отвели 10-летнего сына в местную 
секцию плавания, где и был открыт 
талант Сергея.

Получив необходимую базу в Казах-
стане, он вскоре перебрался с семьей 
в Южно-Сахалинск, а затем в Барнаул. 
В столице Алтайского края Звонов 
первым делом пошел заниматься в 
СШОР «Обь», где уже заметно стал 
прогрессировать, собирал медали на 
первенствах регионального масштаба. 
Следующим пунктом развития для 
юноши стал город Омск, в котором 
он плавал бок о бок с другими име-
нитыми барнаульцами:

– В Омске были приличные ус-
ловия для развития и пример м. с. 

междунар. кл. Сергея Макова (еще 
один подопечный Елены Саулиной. – 
Прим. авт.) вдохновлял. Но все же я 
решил вернуться в Барнаул, где также 
мог расти.

И вот Звонов оказался в «Магис 
Спорте» под крылом у Елены Саули-
ной. Это именно тот случай, когда 
можно сказать, что спортсмен нашел 
своего тренера:

– Школу, которую мне дала Елена 
Николаевна, считаю ключевой. Она 
переучила меня плавать брасс, откры-
ла новые нюансы. Например, теперь 
я больше работаю руками, но резко 
и согласованно подключаю ноги. Ее 
тренировки значительно отличают-
ся интенсивностью, что позволило 
мне улучшить функциональный 
потенциал.

Пока организм  
позволяет

Сергей уже сравнительно немолод 
для профессионального спорта, но 
с учетом недавнего прорыва завя-
зывать с плаванием не собирается. 
Говорит, что организм пока позволя-
ет чувствовать себя конкурентоспо-
собным. А ведь еще в 2016-м он на 
полтора года завязывал с плаванием:

– Я перестал прогрессировать в 
воде, а деньги были нужны, вот и 
решил сосредоточиться на заработ-
ке, нашел работу. Но за плаванием 
продолжал следить. Тогда же в моей 
дисциплине результаты у лидеров 
как-то просели. Елена Николаевна 
не то чтобы уговаривала вернуться, 
но намекала. И я все же решился. Ко-
нечно, год после возвращения про-
валил по результатам, но затем свое 
наверстал и ни о чем не жалею. Какие 
дальнейшие цели? Тренер теперь ждет 
от меня индивидуальной медали на 
уровне чемпионата России. В моей 
дисциплине конкуренция всегда за-
предельная, если кто-то побеждал 
внутри страны, то обязательно был 
призером Европы потом. Но я еще 
постараюсь взять свое, порох есть!

В валенках, бутсах  
и на коньках

Первая полноценная неделя декабря в Алтайском крае 
будет насыщена различными спортивными событиями.

Уже сегодня в барнаульском спорткомплексе «Темп» 
стартует межрегиональный турнир по футболу на призы 
памяти ветерана команды «Темп» Владимира Боронина. 
Соревнования продлятся до 9-го числа, соберут семь команд 
игроков 2014 года рождения из Барнаула, Новосибирска, 
Горно-Алтайска и Омска.

В ледовом дворце спорта «Карандин-Арена» 8–9 дека-
бря пройдет краевое первенство по фигурному катанию. 
Ожидается, что в соревнованиях примут участие около 
140 спортсменов из Барнаула, Бийска, Новоалтайска и 
Рубцовска.

А в СШОР «Алтайский ринг» с 8 по 10 декабря состоятся 
региональные соревнования по боксу памяти погибших 
сотрудников УФСБ России по Алтайскому краю, в которых 
будут участвовать юниоры 2004–2005 года рождения и 
мужчины 1982–2003 года рождения. Боксеры определят 
сильнейших в 13 весовых категориях.

10 декабря на базе барнаульской общеобразовательной 
школы № 48 общественные ветеранские организации и 
подрастающее поколение разыграют турнир по хоккею в 
валенках, приуроченный ко Дню Неизвестного Солдата 
и Дню Героев Отечества.

Гвоздем спортивной недели станут две игры волейболь-
ного чемпионата России среди команд Высшей лиги «А»: 10 и 
11 декабря в стенах спорткомплекса «Победа» волейболисты 
«Университета» померятся силами с «Тарханом» из Стер-
литамака. Обе встречи начнутся в 17.00, вход свободный.

Холод  
не помешал

Заринский биатлонист Да-
ниил Серохвостов выиграл 
первую медаль в новом зим-
нем сезоне: он стал чемпио-
ном спринтерской гонки на 
втором этапе Кубка России в 
Увате (Тюменская область).

Произошло это 3 декабря, 
когда столбики местных тер-
мометров опускались ниже 
20 градусов по Цельсию. Этим 
обусловлено и меньшее коли-
чество участников мужского 
спринта – в этот морозный день 
на старт вышли только 62 спор-
тсмена из 91 заявленного. В чис-
ле самых стойких оказался и 
алтайский биатлонист Даниил 
Серохвостов, который в итоге 
финишировал первым.

Отметим, что в этот раз уро-
женец Заринска отстрелял на 
огневых рубежах безупреч-
но, притом традиционно был 
быстр на лыжне. Ближайший 
его преследователь Иван Коло-
тов из Пермского края также не 
допустил промахов, но отстал 
на 12 секунд.

Кстати, днем ранее в Увате 
прошла и индивидуальная 
гонка, в которой Серохвостов 
промахнулся аж пять раз, од-
нако показал самый быстрый 
ход лыж и умудрился попасть 
в топ-10.

Кубок, пока?
Баскетболисты «Барнаула» 

неудачно сыграли первый 
матч 1/8 финала Кубка России 
против московской «Руны». 

Игра прошла 2 декабря в сто-
личном Дворце спорта «Динамо».

Команды подошли к этой 
стадии турнира разными доро-
гами: если барнаульцы попали 
в 1/8 автоматически (выпавший 
им по жребию «Уфимец» не до-
пустили до соревнований), то 
москвичи уже размялись в про-
шлом раунде с «Челбаскетом».

«Руна» была в этой паре оче-
видным фаворитом, даже не-
смотря на то, что подопечные 
Олега Тена в последнее время 
набрали хороший ход и уже до-
были две подряд победы на до-
машней площадке в Суперлиге.

Однако свою выигрышную 
серию у алтайской команды 
продлить не получилось. Уже в 
первой четверти они уступали 
«Руне» со счетом 8:23. И пусть 
следующий отрезок гости за-
кончили в свою пользу, оты-
грав три очка, это им особо не 
помогло. Встреча закончилась 
внушительным триумфом хо-
зяев паркета – 94:52.

Ответный матч пройдет 
в Барнауле 27 декабря, и для 
выхода в четвертьфинал «горо-
жанам» надо будет побеждать с 
разрывом в 43 очка. Смогут ли?

Кибердебют
В Барнауле впервые про-

шел детско-юношеский 
киберспортивный турнир 
Cyber. 

Соревнования организовал 
детский технопарк «Квантори-
ум.22» при поддержке Фонда 
социального содействия Алек-
сандра Прокопьева и барнауль-
ского Центра Киберспорта.

В турнире участвовали 17 ко-
манд из образовательных ор-
ганизаций Барнаула и Перво-
майского района. Школьники 
находились в одном помещении 
и состязались через локальную 
сеть в двух дисциплинах – Dota 2 
и Counter Strike: Global Offensive. 
В итоге победителями в первой 
игре стала команда «ПариПури-
ПариРам» («Кванториум.22»), а 
во второй – Алтайский краевой 
педагогический лицей.

Среди лучших
Воспитанница СШОР 

Алексея Смертина Анна Бе-
ломытцева второй год под-
ряд вошла в символическую 
сборную женской Суперлиги 
сезона-2022. Об этом сообщил 
сайт Российского футбольно-
го союза.

Спортсменка московско-
го «Локомотива» завоевала с 
командой бронзовые медали 
чемпионата.

  ПАНОРАМА .

100 километров  
преодолели бийские бегуны 
Алексей Кузьмин и Николай 
Карабидович 26 ноября на 
«Чуйских вёрстах» 

В тридцатиградусный мороз за 13 часов им поко-
рился путь от Нулевого километра Чуйского тракта в 
Бийске до поселка Дубровка Республики Алтай.

Материалы страницы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО

Сергей Звонов стал шестым мастером 
спорта международного класса по плава-
нию в истории Алтайского края.

Всероссийский проект «Герои с нашего 
двора!», по словам Александра Борма-
това, напрямую или косвенно затронул 
около 25 миллионов россиян.

У героев проекта разные способности и достижения.

Анна Серова и Александр Борматов.

Алексей Ягудин собственой персоной.

В программе праздника –  
показательные выступления каратистов.


